

—Mais d'où peut donc provenir cette bruyante explosion de mauvaise humeur ?

—Je vais vous le dire. Vous savez ce qui est arrivé ici le 29 Octobre dernier ?

—Non, j'étais absent de la ville jour-là.

—Eh bien ! je vais vous conter la chose.

Vous saurez donc que ce jour-là, les quatre villes étaient venues assister à une certaine fête à Montréal. On savait qu'elles souffraient d'un engorgement de mauvaises humeurs accumulées depuis longtemps. C'était, dit-on, la faute d'un cuisinier nommé N. Monde qui leur avait servi quantité de plats de sa façon, tout-à-fait contraires à la constitution de ces Dames.

Donc, les mauvaises humeurs s'étaient grandement accumulées, et leurs Seigneuries souffraient de cette forte nourriture, trop substantielle pour leurs faibles estomacs. Or, voilà que le 29 Octobre, un vieux médecin Allemand se présente tout-à-coup devant elles, et leur dit : " Illustres Dames, j'ai bien l'honneur de vous offrir mes humbles saluts ; Que vos Seigneuries daignent m'entendre. J'ai appris que vous souffriez de certaines mauvaises humeurs ; Or, je puis vous guérir de cette grave maladie, car je possède un remède infaillible, approuvé par la Faculté Romaine, et recommandé par le Très-Saint-Père lui-même."

Les illustres Dames n'avaient guère confiance ; ce vieil allemand leur déplaisait pour certaines raisons qu'il serait trop long d'énumérer. Mais, bon gré mal gré, le médecin insistant fortement, il leur fallut s'exécuter ; la dose fut avalée.

Il paraît qu'elle était un peu forte, vû le mauvais état de leur faible constitution. Bientôt, de violentes tranchées se firent sentir, et ces pauvres Dames n'en pouvaient mais.—Dans leur mécontentement, le cuisinier fut chassé, le médecin vivement tancé, et Docteur *Factum* appelé, — mais le bonhomme n'y entend rien, le mal empire, et un beau jour une explosion éclatante a lieu.

Comprenez-vous maintenant, le secret des quatre lettres ?

—A merveille, et tout s'explique.—Maintenant que la chose est faite, j'en suis bien aise.—Il faut espérer que ces Dames s'en trouveront bien.

—Oui, il faut l'espérer, car le remède était bon, administré à propos, et, sans l'ignorance du Docteur *Factum*,